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令 和 ５ 年 ７ 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和５年７月２５日（火) 午後 1時 57 分～午後 2時 42 分 

 

２ 場  所  市役所３階 3-Ｄ会議室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵         

教育委員 山 本 浅 子 

        教育委員 道 下 和 之 

        教育委員 大 島 眞由美 

        教 育 長 村 上 富 憲 

 

４ 欠席委員  なし  

 

５ 会議に出席した者の氏名 

教 育 総 務 課 長 濱 﨑 正 己  学 校 教 育 課 長 境 目 直 行 

学校教育課長補佐 塩 竃 憲 治  学 校 教 育 課 係 長 前 田 正 利 

                      （合計／書記含め５名） 

 

６ 傍 聴 者  なし 

 

７ 書 記  教育総務課課長補佐  谷 川 智 子 
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８ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 57 分） 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、濱﨑教育総務課長が６月

定例会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく

承認された。 

 

 ○ 教育長報告 

・6 月 26 日から 7 月 20 日まで 6 月議会が開会をされました。議会の報

告については後ほど教育総務課長から報告いたします。 
・５日、長崎大学教育学部長の藤本登教授が来所され懇談をいたしまし

た。コロナの影響で、長崎県出身の学生の割合が増えてきて、若干、教

員志望者が増加している。私達も、教師の魅力を啓発しているという報

告いたしました。 
・7 日、教頭研修会が開かれ、教員が育つ学校作りについて、学校教育

課係長が指導を行いました。 
・8 日は社会を明るくする運動の一環として、保護司会主催の中・高校

生弁論大会が開催されました。今年も中学生だけの参加でした。 
・10 日、定例校長会を開きました。次年度から高校入試が変わることに

なり、県教委高校教育課からその説明に来ました。再チャレンジ制度が

できて、離島部にはいい面も感じています。また、夏休みの研修幅を広

げる、夏休み充電宣言の説明を行いました。 
・11 日、全国大会に参加する高校生が表敬訪問にきました。北九州大会

で 1500m と 3000m でダブル優勝した五島南高校の川原くん。同じく九

州大会の 110m ハードルで 1、2 位となった五島高校の谷川くん、山田

くんが札幌で行われるインターハイに参加をします。文化面でも五島高

校百人一首かるた部が鹿児島で行われる全国総文祭、同じく五島高校の

大小瀬さんは東京で行われる NHK 杯全国高校放送コンテストに出場い

たします。 
・14 日、午後から第 1 回公民館連絡協議会を開催いたしました。市内の

公民館長、公民館主事が一堂に会し、課題を出し合い、改善を図るため

の会議です。夜は久しぶりに懇親会を開き、非常に有意義でした。 
・16 日、日曜日には、教育委員会でチームを作り、三井楽ペーロン大会

に参加する予定でした。残念ながら強風のため中止となりました。 
・18 日は、昨年に引き続き、県の市町教育長が一堂に会して、キックオ
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フ会議が開かれましたが、議会の関係上、学校教育課長に代理出席して

もらいました。 
・21 日は午後から佐世保市で県教育長会議第 1 回小委員会が開かれ、離

島の代表として参加をしました。人事異動に関して、県の要望を取りま

とめるという内容で離島を掲げる長崎県の広域人事の改革について、少

し行き詰まりを見せている現状を考えました。 
・翌日から県中総体の視察をいたしました。五島選手団は、炎天下でも

力の限り健闘いたしました。 
以上で報告を終わります。今の報告につきまして、何か質問ご意見等ご

ざいませんでしょうか。 
坂本委員 

校長の役職延長について、この人は降任させずに校長継続という特例が

できるという事ですか。 
教育長 

五島市の実態としては、待機者や統廃合による学校数の減少から延長は

現実的でないのかなと考えています。 
 

  〇議案審議 

 

議案第 20 号 五島市外国語指導助手の任用について 

教育長 

議案第 20 号「五島市外国語指導助手の任用について」事務局より説明

をお願いいたします。 
濱﨑課長 

外国語指導助手については、小中学校における外国語教育の充実並びに

青年交流による地域レベルでの国際交流を図るため、外国語指導助手規

則の規定により配置をするものであります。名簿のとおり任用したいた

め承認を求めるものであります。なお、令和 5 年度は 4 名が更新、3 名

が新規任用となります。以上で説明を終わります。ご審議のほどよろし

くお願いいたします。 
教育長 

補足説明はないでしょうか。 
1 ページが更新、2 ページの 3 人が新しい方です。 

坂本委員 
アメリカから 7 人ですね、以前は他の国の出身者もいましたね。こちら

から要望ができるのですか。 
境目課長 

様々な国から派遣いただけるように JET プログラムには依頼している
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んですが、なかなか希望どおりにはなっていません。 
教育長 

本当に優秀な授業をしてくれる人材を派遣してもらっています。 
他にないようでしたら、承認という事でよろしいでしょうか。 

 
議案第 21 号 五島市教育振興協議会委員の委嘱について 

教育長 
続いて、議案第 21 号「五島市教育振興協議会委員の委嘱について」を

議題といたします。事務局より説明願います。 
濱﨑課長 

教育振興協議会委員につきましては、五島市附属機関等の設置に関する

条例および五島市教育振興協議会規則の定めにより、教育に関し学識経

験を有する者のうちから教育委員会が委嘱をするもので、定員は 7 名以

内、任期は 2 年となっております。なお当該協議会の所掌事務は、教育

振興基本計画の策定および教育に関する事務の管理および執行の状況

の点検および評価となっております。今回、7 月に任期満了となったた

め、再任 3 名、新規 4 名、計 7 名について名簿に記載のとおり委嘱をし

たいため、承認を求めるものであります。以上で説明を終わります。ご

審議のほどよろしくお願いいたします。 
教育長 

市長の方針で、協議会等の委員については、できるだけ女性を増やすよ

うになっております。昨年度までは女性は入っておりませんでしたが、

今年度 3 名を予定しています。通常は年に 1 回の会議の予定で７年度が

計画策定の年になります。 
質疑、ご意見ないようでしたら、この件につきましては、承認を得られ

たということにいたします。 

 
報告第 19 号 五島市立小・中学校運営協議会委員の委嘱について 

教育長 
続いて、報告第 19 号「五島市立小・中学校運営協議会委員の委嘱につ

いて」を議題といたします。事務局より説明をお願いします。 
濱﨑課長 

学校運営協議会は、地方教育行政の組織および運営に関する法律第 44
条の 5 の規定に基づき、学校運営および当該運営への必要な支援に関し

て協議する機関として設置が努力義務化されております。なお、委員に

ついては、五島市立学校における学校運営協議会の設置等に関する規則

第 8 条の規定により、当該学校に在籍する児童または生徒の保護者、通

学区域の地域住民、地域コーディネーター、学識経験者、関係行政機関
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の職員および教育委員会が適当と認める職員の中から、教育委員会が委

嘱または任命することとなっております。また、委員の定数は 20 名以

内となっており、記載のとおり二つの運営協議会に関して、再任 24 名、

新規 13 名。計 37 名を委嘱し、教育委員会の権限の一部を教育長に委任

する規則第 4 条の規定に基づき専決したため、報告し承認を求めるもの

であります。以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いい

たします。 
教育長 

補足説明はないでしょうか。 
塩竃補佐 

岐宿小・中学校、崎山小・中学校の２か所にて学校運営協議会を作って

実践をしております。その委員については、先日活動を開始しておりま

すので、事後報告という形で審議をお願いいたしております。 
教育長 

新規の人につきましては、ほとんど役職について変更があった方になり

ます。 
坂本委員 

現在２地区での協議会設置になっているようですが、他の地区の状況は

いかがでしょうか。 
塩竃補佐 

現在三井楽小・中学校、玉之浦小中学校で学校運営協議会のスタートに

向けて調整中です。近いうちにスタートができるのではないかと考えて

おります。旧福江市内においてはまだ、具体的な動きはありません。ま

た、他の自治体で統廃合等の関係で、そのコミュニティが広がりすぎて、

実際に運営が難しくなってきてるところもあるらしいですが、何らかの

形で残して、関わることができないだろうかと存続の声も出ているそう

です。 
教育長 

他にないでしょうか。 
では承認ということにいたします。 

 
  〇 その他 

 
教育長 

では、その他として、教育委員の皆様から何かご意見、ご質問ありませ

んか。 
大島委員 

先日、岐宿小学校にて五島弁かるた大会をされるという事でお招きして
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いただきました。昼休みに多目的室で 6チーム作って行なったのですが、

大いに盛り上がりました。次回は 9 月にあるんですけど、今度は校長先

生が読み方をされるそうです。 
教育長 

五島弁かるたは、製作者の皆さんから各学校に配付していただきました

ので、それを使った活動ということで、他の学校にも推奨していきたい

と思います。他にないでしょうか。 

それでは次に事務局から、教育総務課お願いします。 

濱﨑課長 

教育総務課関係の報告です。 

・6月定例会については 6月 26 日から 7月 20 日まで会期 25 日間で定例

会が開催をされました。議案質疑についてはありませんでした。一般質

問につきましては 4 名の議員が教育委員会関連で質問をいたしました。

まず江川議員の方が、小中学校の統合について、それから松本議員が、

人口減少および少子高齢化対策について、学校給食の無償化関連です。

それから草野議員が不登校、しま留学・離島留学、学校の統廃合につい

て、それから丸田議員から新図書館の利用についてということで質問が

ありました。質問要旨や答弁内容につきましては、別途つけております

ので後ほどご覧いただければと思います。それから教育福祉委員会、予

算委員会教育福祉分科会の審査結果につきましても添付をしておりま

すので、後ほどご覧いただければと思います。 

・事業の実績、今後の予定ですけども、教育長報告の中でもありました

が、公民館連絡協議会を 7月 14 日に開催をいたしました。4年ぶりに懇

親会も行われました。7月 21 日、社会教育委員会議については、日程の

調整がつきませんでしたので延期をさせていただきました。それから今

日 25 日から 2 泊 3 日で小学生交流宿泊体験学習事業が奈留島にて行わ

れております。小学 6年生が 32 名参加をしております。 

8 月 17 日、今年度の教育振興協議会を開催する予定としております。 

最後にその他としましては、次回の定例教育委員会につきましては、8

月17日14時30分から第2委員会室で開催をする予定としております。

以上でございます。 

教育長 

教育総務課について質疑ないでしょうか。来月の定例教育委員会の日程

が早いんですけども、これは議案の関係で早い時期に予定してあります。 

続いて、学校教育課お願いします。 

境目課長 

学校教育からは 8月の主な行事についてお知らせをいたします。 

1 日 中堅教諭等資質向上研修、講師は日本身体障害者団体連合会副会
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長の土岐様です。障害って何だろうというテーマで研修を深めます。対

象は、小学校が 3 名、中学校 2 名の 10 年経過した教員です。この中堅

研は 18 日にも開催が予定されておりまして、その中では、校長先生の

講話や組織のマネジメント研修を予定しています。 

2 日から 3 日にかけて、中学生を対象としたイングリッシュキャンプが

大浜で行われます。 

4 日 教頭研修会、7日 中学生議会、8日 教科書採択協議会、 

9 日 登校日、県民祈りの日となります。その日の午後、市内の教職員

が一堂に会して合同研修会授業改善セミナーを予定しています。合同研

修会は 3 年連続取り組んでおりますが、昨年度の感想を踏まえて、対面

での合同研修会としております。市立小中学校教職員の 9割近くが参加

となります。10 日から 16 日まで学校閉庁日となります。20 日、鹿児島

県奄美大島で行われる離島甲子園に関係者が出発します。翌週 25 日ま

でとなっております。22 日、23 日の 2 日間は初任者研修となっていま

すが、これは日本赤十字長崎県支部主催の指導者養成講習会に合わせて

実施する予定です。初任研の対象者は、小学校 6名、中学校 9名の計 15

名です。今年度から、夏休みの短縮となり、8月 25 日金曜日は授業開始

となっております。資料には長崎県中学校総合体育大会の主な結果を記

載しております。全国大会・九州大会出場者をお知らせしております。

裏面には、県大会の詳細を添付しておりますので、後ほどご確認下さい。 

教育長 

何か質問等ないでしょうか。 

市長が全国離島振興協議会の会長になりましたので、離島甲子園は市長

が代表として行くということになっております。夏休みも 1週間短くな

ったんですけども、まずは無事に過ごせればいいかなと思っています。

次に、分室からお願いします。 

谷川補佐 

8 月 5 日、6 日の土日は子どもたちを対象にした球技大会や交流会が開

かれる予定です。中旬から後半は各支所地区の夏まつりを予定しており

ます。 

教育長 

以上、全ての内容は終了いたしましたけれども質問ありませんか。 

それでは以上をもちまして、教育委員会７月定例会を終了いたします。

（午後 2 時 42 分） 


